



DINERO

Tan sólo un primer paso

Los expertos urgen a acometer todas las reformas pendientes

16.05.10 - 01:09 -

0 votos

0 Comentarios | Comparte esta noticia »

La envergadura de las medidas adoptadas esta semana por José Luis Rodríguez Zapatero es más que notable. Se trata del mayor recorte del gasto social de la democracia española. Supone, además, un giro de 180 grados en la política de un presidente que se había comprometido a no hacer pagar la crisis a los trabajadores y que ha tenido que abjurar de sus principios para calmar a unos mercados histéricos. Un golpe de timón que ha puesto en pie de guerra a los sindicatos y que podría acarrear un importante coste electoral. Y, sin embargo, los expertos consultados advierten de que este tijeretazo no es más que el primer paso del vía crucis. Ahora queda lo más difícil, señalan. Acometer las reformas estructurales que tanto tiempo se han dejado aparcadas para impulsar el crecimiento. Si no se logra dinamizar la estancada economía española, habrá que pensar en nuevos ajustes. Porque las cuentas siguen sin cuadrar y los mercados ya dejaron claro el viernes que no se dan por satisfechos.

El Gobierno admite que ha sacrificado crecimiento a favor de una reducción acelerada del déficit

«Se ha sometido la política económica a la dictadura de los mercados», afirman algunos economistas

En su histórica comparecencia del miércoles ante el Congreso, Zapatero explicó que los desequilibrios «en nuestro caso se llaman 11,2% de déficit y 20% de paro». O si se prefiere en cifras absolutas, un 'agujero' fiscal de 117.000 millones de euros y 4,6 millones de desempleados. Pero el gran problema que subyace debajo de estos números no es otro que la incapacidad de la economía española para ser competitiva y volver a crecer, una vez agotado y colapsado el negocio inmobiliario en el que se ha apoyado en los últimos años. Sin actividad suficiente, no se crea empleo y no aumenta la recaudación impositiva, luego no se cierra la brecha entre ingresos y gastos.

Las medidas anunciadas por Zapatero, entre las que destacan la rebaja del 5% en el salario de los funcionarios y la congelación de las pensiones en 2011, suponen un ahorro de 15.000 millones de euros en dos años. Un enorme sacrificio, sin duda, pero que empequeñece si se tiene en cuenta que el déficit que se acumulará a lo largo de este ejercicio y el siguiente supera con creces los 200.000 millones de euros. Y en el cálculo ya se descuenta que, gracias a los esfuerzos que se van a realizar, el desequilibrio en las cuentas públicas se estrechará del 9,8% al 9,3% en 2010 y del 7,5% al 6,5% en 2011.

Prioridades

Estas previsiones se basan, además, en unos pronósticos de crecimiento un tanto optimistas si se comparan con los de la mayoría de organismos internacionales. El FMI, por ejemplo, considera que España no volverá a registrar tasas de expansión del 2%, el mínimo requerido para crear empleo, hasta 2016. El Gobierno, por su parte, estimaba un aumento del PIB del 1,8% para 2011, aunque ha reconocido que tendrá que revisarlo a la baja debido al impacto de los recortes anunciados. Y es que, según reconoció el viernes la ministra Elena Salgado en una entrevista, «las dificultades que han atravesado los mercados en las últimas dos semanas han inclinado la balanza, al menos a corto plazo, hacia la consolidación fiscal frente al crecimiento».

Es un reconocimiento de que los mercados mandan y establecen las prioridades en la política económica. El desplome bursátil de la semana pasada y las apuestas a la baja contra la deuda de los países periféricos, con España en el centro de la diana, obligaron al Eurogrupo a montar ese domingo el mayor plan de rescate de la historia con 750.000 millones de euros. También forzaron la intervención del BCE con compras directas de bonos. Asimismo, es su presión la que ha llevado a todos los países de la UE a lanzarse a una carrera para reducir su déficit. Lo más irónico es que la fuerte caída en la jornada de este viernes se atribuía, al menos en parte, al temor a que dichos planes para reequilibrar las cuentas públicas frenen la incipiente recuperación económica. Y es que está claro que los mercados son difíciles de satisfacer pero tienen el mando, porque si te retiran la financiación te vas al traste.

Por eso, los analistas consideran acertado que Zapatero haya cedido finalmente y recortado el gasto social para recuperar la credibilidad que había perdido ante los inversores. «Las medidas propuestas no son las mejores posibles. En particular, el recorte de la inversión en un 0,6% del PIB tiene consecuencias contractivas. Pero sirven, sobre todo, para recuperar la confianza en que el Gobierno quiere gobernar».



Zapatero en la presentación en el Congreso de las medidas de ajuste. :: EFE

LOTERÍAS DEL ESTADO por internet [+info](#)

Una nueva forma de jugar a La Lotería arrasa por internet

Con el nuevo sistema juegas 1.428 apuestas por menos de 1€ al día.

Además, si no te toca nada, te devuelven el dinero.

Jugar Ahora

Voy a tener suerte

lasprovincias.es
ofrecido por: Ventura24.es

LO MÁS VISTO

- Sólo tres de los 11 radares fijos de lo...
- Villa admite que se irá del Valencia si...
- El último vuelo de Baraja...
- Dirigentes del PP piden a Camps que sup...
- Una decena de bares cierran por la demo...
- Hallan el cuerpo de un hombre con el tó...
- Un niño de dos años muere tras el ataqu...
- La última vuelta al ruedo del maestro...
- Ikea mantiene su prioridad de abrir una...
- Imponente Alonso...
- El Gobierno pide a los sindicatos que n...
- La celebración de la Liga termina en un...

LO MÁS COMENTADO